

Aubervilliers, le 12 avril 2021

Population & Sociétés n° 588, avril 2021 (sous embargo jusqu'au 14 avril 2021 à 00h01)

English version below

L'avis des parents sur le conjoint choisi par leur enfant : quelles évolutions en un siècle ?

Comment a évolué le rôle des parents dans la formation du couple de leurs enfants depuis le début du XXe siècle en France ? Analyssant trois enquêtes menées au cours des soixante dernières années, Milan Bouchet-Valat et Sébastien Grobon retracent la place croissante du mariage d'amour et l'élargissement des lieux de rencontre au détriment du contrôle familial. Si les parents sont plus ouverts qu'il y a 50 ans au choix du conjoint fait par leurs enfants, cette évolution n'a eu lieu qu'après une augmentation des désaccords dans ce domaine qui a culminé autour de 1968.

L'influence de la famille sur le choix du conjoint diminue depuis le début du XXe siècle, entraînant d'abord un désaccord plus fréquent des parents de 1920 à 1970, puis une tolérance croissante après. Le mariage d'amour se développe ; l'affinité entre conjoints prend le pas sur la proximité sociale. Les lieux de rencontre s'élargissent hors du voisinage et de la famille, et les parents se montrent de plus en plus ouverts à des conjoints d'un autre milieu.

Auteurs : Milan Bouchet-Valat et Sébastien Grobon

Ci-joint **Population & Sociétés n° 588, avril 2021**, intitulé « L'avis des parents sur le conjoint choisi par leur enfant : quelles évolutions en un siècle ? »

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 14 avril 2021 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/avis-des-parents-sur-le-conjoint-choisi-par-leur-enfant-quelles-evolutions-en-un-siecle/>

Contacts chercheurs :

Milan BOUCHET-VALAT, milan.bouchet-valat@ined.fr

Sébastien GROBON, sebastien.grobon@travail.gouv.fr

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, et le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés*. Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAAEBCHE - Assistante de presse - Tél. +33 (0)1 56 06 20 11 - Port. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 57 28

Suivez-nous :



Aubervilliers, April 12, 2021

Population & Societies no. 588, April 2021 (under embargo until April 14, 2021 at 00.01 hours)

Parents' attitudes to their children's partner choice: a century of change

How has the parents' role in their children's choice of partner evolved since the early 20th century in France? Analysing three surveys conducted over the last 60 years, Milan Bouchet-Valat and Sébastien Grobon retrace the rise of love marriages and the expansion of partner searches at the expense of matches supervised by the family. While parents are more tolerant of their children's choice of partner than they were 50 years ago, their more liberal attitude follows a long period of mounting tension that culminated around 1968.

The influence of family on children's partner choice has been declining since the beginning of the 20th century, leading first to more frequent parental disagreement from 1920 to 1970, then to growing tolerance. Love marriage has risen, and mutual attraction has taken precedence over social status. Partner searches have expanded outside the neighbourhood and family sphere, and parents have become increasingly tolerant of partners from other social backgrounds.

Authors: Milan Bouchet-Valat and Sébastien Grobon

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 588, April, 2021), entitled "Parents' attitudes to their children's partner choice: a century of change"

Link to the English version of *Population & Societies* no. 588, active from April 14, 2021:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/parents-attitudes-to-their-children-partner-choice-a-century-of-change/>

Author's contacts details:

Milan BOUCHET-VALAT, milan.bouchet-valat@ined.fr

Sébastien GROBON, sebastien.grobon@travail.gouv.fr

About INED:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAA BECHE - Press Assistant - Tel. +33 (0)1 56 06 20 11- Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Tel. +33 (0)1 56 06 57 28

Follow us on:  